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El gobernador de Jalisco, Pablo Lemus Navarro, realizó su primera gira al interior del estado con una reunión en la Región Ciénega, en Ocotlán. Durante el evento, se instaló la primera de siete 
mesas regionales de seguridad, destacando la importancia de atender los 125 municipios del estado. En la reunión, que contó con la presencia de autoridades municipales, 
militares y de la Guardia Nacional, el gobernador enfatizó la necesidad de trabajar de manera coordinada con la federación y los municipios, sin distinciones partidistas.

El senador Clemente Cas-
tañeda celebró la aproba-
ción del dictamen que reco-
noce derechos laborales a 
las personas trabajadoras de 
plataformas digitales, des-
tacando que esta reforma 
representa un avance signi-
ficativo en la dignificación 
laboral y en el combate a la 

precariedad. El dictamen es-
tablece una relación laboral 
oficial entre trabajadores y 
empleadores, y determina 
un salario fijo por tarea o 
servicio, promoviendo trans-
parencia y certidumbre.

Además, se establecen 
nuevas obligaciones para los 
gestores de plataformas digi-

tales, como el registro de las 
horas laboradas y la inscrip-
ción de los trabajadores al 
IMSS e Infonavit. Castañeda 
subrayó que estas medidas 
no solo garantizan derechos 
fundamentales para las y los 
trabajadores, sino que tam-
bién fortalecen un marco de 
justicia y seguridad laboral.

Acusan “simulación”Acusan “simulación”
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Clemente Castañeda celebra reforma para
proteger derechos de trabajadores de plataformas
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La fracción edilicia de Mo-
rena en Guadalajara reprobó 
el proceso para la adquisición 
de los 160 camiones recolec-
tores de basura y señalaron 
que todo se trataría de una 
“simulación” en la licitación 
para rescatar a Caabsa de la 
crisis financiera y laboral para 
con sus trabajadores. Según 
dijeron, la empresa MiPymex, 
que ofrece los camiones más 
baratos (3.2 millones de pe-

sos por unidad), forma parte 
del conglomerado de Caabsa, 
esto generó sospechas de que 
el proceso de licitación podría 
estar orientado a favorecerla.

Los regidores morenistas 
también cuestionaron la crea-
ción del organismo público 
descentralizado, GDL Limpia, y 
sugirieron que podría ser una 
estrategia para absorber los 
pasivos laborales de la empre-
sa concesionaria.
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Más recursos para Jalisco. Luego de que 
el proyecto para el presupuesto de egresos 
2025 se aprobara en el Congreso de la Unión, 
finalmente sí hubo una reasignación de 670 
millones de pesos -más de la tercera parte 
se destinarán a la UdeG-, para Jalisco, no es 
mucho, pero es algo. Nos cuentan que Clau-
dia Salas se convirtió en una de las voces 
más firmes en las últimas discusiones legis-
lativas. Dicen los que saben que la diputada 
jalisciense alzó la voz y peleó con fuerza por 
un presupuesto más digno para el estado, no 
solo con pasión, sino con argumentos sóli-
dos que dejaron pensando a más de uno. Al 
final del día, se lograron reasignaciones im-
portantes para proyectos estatales. También 
se debe destacar el trabajo del gobernador 
Pablo Lemus que fue el único mandatario 
que se apersonó en San Lázaro para gestio-
nar los proyectos para Jalisco.

Premian a egresada del CUGDL. En el 
marco del VII Foro Hispanoamericano de 
Periodismo Científico, la Red Mexicana de 
Periodistas de Ciencia dio a conocer que la 
maestra en periodismo digital por la Univer-
sidad de Guadalajara, Claudia Juárez Álva-
rez, ganó el Premio Nacional de Periodismo 
Científico (PNPC) en la categoría “Profesio-
nales”, con el reportaje “Dientes que matan”. 
El trabajo fue publicado en el sitio Ciencia 
UNAM, en el que Juárez Álvarez colabora 
como periodista de ciencia. El reportaje se 
llevó el triunfo por cumplir con los requeri-
mientos: fuentes fidedignas, evidencia cien-
tífica, investigación profunda y narrar a ma-
nera de crónica relatos de pacientes que han 
padecido crisis de salud bucal en el sistema 
de salud mexicano. ¡Enhorabuena!

Visita UAG a la Guadalupana. Aunque des-
de el miércoles comenzaron las serenatas 
y las visitas al templo de El Santuario, este 
jueves 12 de diciembre miles de peregrinos 
en Jalisco celebraron el día de la Virgen de 
Guadalupe. Y quienes se sumaron a esta fes-
tividad religiosa fue la comunidad de la Uni-
versidad Autónoma de Guadalajara, que rea-
lizó la “Peregrinación Guadalupana 2024”, en 
la que visitaron la Basílica de Guadalupe, en 
la Ciudad de México. Dicha peregrinación fue 
organizada por el Sindicato de Trabajadores 
Académicos y Administrativos de la UAG, en 
colaboración con la Dirección de Recursos Hu-
manos. En esta edición, el contingente estuvo 
conformado por alrededor de 300 personas, 
entre colaboradores, jubilados, estudiantes y 
sus familias. La peregrinación permitió a los 
participantes recorrer la Basílica, donde reali-
zaron el tradicional ofrecimiento de flores a la 
Virgen de Guadalupe, y se unieron en oración.

PARABÓLICA

ADIÓS A KUMAMOTO
El regidor Pedro Kumamoto se va 

del Ayuntamiento de Zapopan. Pidió 
licencia indefinida y se la aprobaron. 
Todo indica que va al cargo federal 
que se presumió hace unas sema-
nas y que depende del IMSS. Pedro 
Kumamoto compitió y perdió por 
segunda vez al aspirar a la alcaldía 
de Zapopan. El partido que fundó, 
Futuro, también desaparece por fal-
ta de votos. Su último salvavidas es 
el espacio que le la el gobierno fe-
deral. Tenía mucha razón el alcalde 
Juan José Frangie.

PROYECTO GDLIMPIA
El Gobierno de Verónica Del-

gadillo en Guadalajara va firme 

con el proyecto de sacar del mu-
nicipio a Caabsa Eagle y recupe-
rar el control de la recolección 
de la basura. Hoy se anuncia el 
resultado de la convocatoria 
para la compra de 160 camiones 
recolectores y la semana entran-
te, los habitantes de la ciudad 
sabrán cuáles son las nuevas 
líneas de trabajo colectivo para 
que todos los tapatíos hagan de 
Guadalajara una de las ciudades 
más limpias del país. 

MANIFESTACIÓN DE PRODUCTORES
Aunque en la Cámara de Dipu-

tados el Presupuesto de Egresos 
de la Federación (PEF) para el año 
2025 se aprobó durante la ma-
drugada de este jueves, cerca del 
mediodía cientos de productores 
de maíz, de agave y producto-
res de leche, se manifestaron con 
una marcha desde el cruce de la 
carretera Atotonilco – La Barca, 
para llegar a las instalaciones de 
la Secretaría de Agricultura y De-
sarrollo Rural (SADER) para recla-

mar que los diputados federales 
revisaran el presupuesto para el 
sector productor. Llegaron tarde… 
veremos qué les dicen después los 
diputados de Morena.

EXPECTATIVAS ECONÓMICAS
La Cámara de Comercio de 

Guadalajara ofrece este viernes 
su análisis de lo que ha sido el 
año 2024. A Jalisco le ha ido bien, 
pero los agremiados en la Cana-
co tienen sus dudas para lo que 
será el año 2025 y por eso, hacen 
planteamientos que naturalmen-
te, van dirigidos al nuevo gobier-
no que encabeza Pablo Lemus 
Navarro. Uno de los sectores en 
los que más énfasis se hará es 
el turístico, por lo que se espera 
que la nueva administración apo-
ye tanto al gobierno de Puerto 
Vallarta como los proyectos que 
se están instalando en la zona de 
Costa Sur del Estado, donde Cha-
lacatepec tiene un espacio pri-
mordial, tanto que se presumió 
como el “Nuevo Cancún”.

Presupuesto 2025: Nos tocan 
470 millones

A fuerza de su mayoría que 
consideran “respaldada por la 
verdad moral”, Morena y aliados 
aprobaron el Presupuesto 2025. 
A Jalisco le corresponden 470 mi-
llones de pesos para la red de ca-
rreteras federales.

Volvemos al mismo punto de 
cuestionamiento y diferencia de 
opinión: ¿Por qué si Jalisco le pide 
al gobierno federal recursos eco-
nómicos para temas prioritarios 
como la movilidad (Línea 5 del 
Tren Ligero) o reparación de ca-
rreteras federales (12 mil millo-
nes de pesos), el recurso se va a 
proyectos que la presidencia de la 
república considera prioritarios?

La respuesta es inmediata: el go-
bierno que encabeza la presidenta 
Claudia Sheinbaum ha establecido 
sus prioridades. En tanto, el gobier-
no que dirige Pablo Lemus Navarro 
ha determinado las propias.

Pero no nos confundamos. No 
se trata de simples puntos de vis-
ta. No se está juzgando si la se-
ñora Sheinbaum o el señor Lemus 
tienen más o menos razón. Se 
trata de destinar recursos econó-
micos generados por el pago de 
impuestos para aplicar proyectos, 
programas sociales, presupuestos 
específicos, que generen benefi-
cios para determinados sectores 
de la población y que se convier-
ten, al paso de los años, en facto-
res de desarrollo comunitario.

Podemos hacer críticas puntua-
les del Tren Maya. Pero el gobierno 
de la presidenta Sheinbaum ha de-
terminado que completará su cons-
trucción y puesta en operación.

En este contexto, es posible 
cuestionar la Línea 5 del Tren Li-
gero, o las extensiones de la Línea 
3 para la zona de Tesistán en el Sur 
de Zapopan, pero eso forma parte 

de los compromisos establecidos 
por Pablo Lemus desde que era 
candidato a la gubernatura.

Luego entonces, es lógico que 
el nuevo gobierno estatal financie 
y complete esas obras, y también 
concluya la construcción de la Lí-
nea 4 del Tren Ligero y financie su 
operación lo más pronto posible.

En ese marco de realidad, que 
seguramente se presenta con sus 
variaciones en todos los estados 
del país, apenas este jueves los di-
putados que dominan la Cámara 
Baja, de Morena, el Verde y el PT, 
aprobaron el Presupuesto de Egre-
sos de la Federación.

De ese presupuesto, a Jalisco 
apenas le corresponden 470 para 
las obras de carreteras de la fede-
ración, cuando los constructores y 
las autoridades estatales habían 
establecido un mínimo de 12 mil 
millones para rehabilitar comple-
tamente estas redes de comunica-
ción terrestre.

Lo que viene por delante es una 
permanente negociación y la apli-
cación de programas.

Será un 2025 de estira y afloja.
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Con el objetivo de sumar 
esfuerzos entre la sociedad, el 
sector empresarial, las univer-
sidades, asociaciones civiles y 
colectivos, para impulsar el de-
sarrollo del estado y enfrentar 
los retos que se presentan, el 
gobernador del estado de Jalis-
co, Pablo Lemus Navarro, sostu-
vo un diálogo con integrantes de 
la Confederación Patronal de la 
República Mexicana (Coparmex).

“Se necesita unir fuerzas con 
la sociedad, con el sector em-
presarial, con las universidades, 
con las asociaciones civiles, con 
los colectivos, y lo que estamos 
haciendo es ese trabajo. Lanzar 
ese mensaje de tender puentes, 
ustedes lo han visto desde el 
primer día de mi gobierno”, su-
brayó el mandatario. 

Lemus Navarro, reafirmó su 
compromiso de coordinar es-
fuerzos con el Gobierno Fede-
ral, sin dejar de lado los prin-
cipios y valores que hacen de 

Jalisco una entidad líder a nivel 
nacional, puntualizando en que 
se trabaja en crear estrategias 
que permitan aprovechar al 
máximo el potencial del estado. 

El gobernador presentó las 
principales líneas estratégi-
cas de su administración, que 
abarcan diversos sectores cla-
ve, como fortalecer las capa-
cidades de las corporaciones 
policiales mediante capacita-
ción, tecnología y coordinación 
interinstitucional, priorizando 
la prevención del delito y la 
proximidad ciudadana. Añadió 
que se ampliará la cobertura 
educativa, se modernizará la 
infraestructura escolar y fo-
mentará programas de forma-
ción para vincular a estudian-
tes con el sector productivo.

Asimismo, el mandatario se 
comprometió a promover pro-
yectos de movilidad sustenta-
ble, rehabilitar la red carretera 
estatal y avanzar en la moder-

nización del transporte público. 
Resaltó también que trabajará 
en garantizar el acceso univer-
sal a servicios de salud, moder-
nizando hospitales y fortale-
ciendo la atención primaria en 
comunidades rurales.

En el evento se resaltó 
la importancia de posicio-
nar a la entidad como líder 
en innovación y atracción de 
inversiones, mediante el cre-
cimiento de sectores estraté-
gicos como la tecnología, la 

agroindustria y las energías 
renovables, sin dejar de lado 
el impulso a los proyectos de 
conservación de recursos na-
turales, manejo integral del 
agua y transición hacia ener-
gías limpias.

Durante su primera gira 
al interior del estado, 

el gobernador de Jalisco, Pablo 
Lemus Navarro, encabezó la 
primera reunión con el Consejo 
Regional de Seguridad Pública 
y Autoridades Municipales en 
la Región Ciénega, realizada en 
el municipio de Ocotlán. 

Esta es la primera de las 
siete mesas regionales que 
serán instaladas en el estado 
y que forman parte de la es-
trategia integral para atender 
el bienestar y la paz de las y 
los jaliscienses.

En su intervención el 
mandatario destacó que será 
prioridad procurar la paz, la 
seguridad, así como dar aten-
ción a los 125 municipios de 
Jalisco. La apuesta es prevenir 
delitos, impulsar la educa-
ción, cultura, arte y mejorar la 
infraestructura carretera que 
conecta a la región.

“La primera región que vi-
sitamos, fuera del Área Metro-
politana de Guadalajara (AMG), 
es la Región Ciénega, y esto es 

verdaderamente significativo 
porque venimos a dar las gra-
cias, pero sobre todo venimos a 
ponernos a trabajar en dar re-
sultados”, explicó Pablo Lemus.

A la instalación de la Mesa 
Interinstitucional de la Re-
gión Ciénega acudieron au-
toridades de los municipios 
de Ayotlán, La Barca, Tototlán, 

Zapotlán El Rey, La Barca, De-
gollado, Poncitlán, Jamay; así 
como el general Julio César 
Islas Sánchez, comandante de 
la XV Zona Militar y Oswaldo 

Iván Galicia, comandante de la 
Guardia Nacional.

Además, Lemus Navarro 
exhortó a las y los presiden-
tes municipales a fortalecer la 
comunicación y el intercambio 
de información, resaltando la 
necesidad de confianza mutua 
y acciones conjuntas para en-
frentar las limitaciones de per-
sonal y recursos.

También se informó que 
luego de la Sesión Ordinaria 
del Consejo Nacional de Se-
guridad Pública, encabezada 
por la presidenta de México, 
Claudia Sheibaum Pardo, se es-
tableció dar seguimiento per-
manente a las mesas regiona-
les, con coordinación absoluta 
y sin escatimar recursos en la 
agenda de seguridad.

Finalmente, Lemus Navarro 
aseguró que se trabajará con 
los municipios y la federación 
para resolver la seguridad en 
cada uno de los municipios de 
la entidad, refiriendo que se 
apoyará a las y los alcaldes sin 
distinciones partidistas.

Instalan Mesa Interinstitucional 
de la Región Ciénega

Lemus fortalece alianzas con Coparmex

LO
CA

L
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Gracias al mecanismo de 
Presupuesto Participativo, 

el gobierno de Zapopan realizó la 
entrega de la Unidad Deportiva La 
Haciendita en Santa Ana Tepetitlán, 
con la que se pretende promover la 
activación física, la convivencia ve-
cinal y la mejora en las condiciones 
de seguridad de la zona. 

El presidente municipal, Juan 
Jospe Frangie Saade, detalló que 
la inversión en la obra fue de más 
de nueve millones de pesos (mdp), 
y subrayó que con su inauguración 
el municipio alcanzó la renovación 
de 69 unidades, lo que equivale a 
más de 700 mdp invertidos en in-
fraestructura deportiva. 

“Antes, el Presupuesto Parti-
cipativo, si eran calles y calles, 

yo dije: ‘las calles las vamos a 
hacer nosotros.’ Y el Presupuesto 
Participativo que lo escojan las y 
los zapopanos, pero en unidades 
deportivas, en centros cultura-
les, en centros comunitarios, en 
parques, plazas, todo esto nos 
ayuda a que haya mejor convi-
vencia y que tengamos un Zapo-
pan más digno y más equitativo”, 
detalló Frangie Saade. 

La rehabilitación de la Unidad 
Deportiva La Haciendita en Santa 
Ana Tepetitlán fue el sexto pro-
yecto con más votos en el ejerci-
cio de Presupuesto Participativo, 
en el que las niñas y los niños 
de la zona pudieron participar 
eligiendo los juegos y puntos de 
atracción de la unidad deportiva. 

“Cada vez que abrimos una uni-
dad deportiva, baja un 30 por ciento 
la delincuencia. Pero es muy impor-
tante tener en cuenta dos cosas. Uno, 
que la mantengan ustedes, que la 
cuiden. Nosotros ya la hicimos, pero 
ya les toca cuidarla. Y la otra es que la 
visiten mucho, que vengan mucho en 
las mañanas las señoras a caminar, 
los niños en la tarde, en la mañana, 
los jóvenes”, agregó Frangie Saade.

La obra incluyó la construcción 
de banquetas con accesibilidad 
universal, fabricación e instalación 
de portón de herrería, construcción 
de muros colindantes, forestación 
y jardinería, área de ejercitadores y 
calistenia, así como área de juegos 
infantiles, entre otras acciones, 
detalló Ismael Jáuregui Castañeda, 

director de Obras Públicas e In-
fraestructura de Zapopan.

Se prevé que las acciones rea-
lizadas en Santa Ana Tepetitlán, be-
neficiarán a más de 15 mil vecinas y 
vecinos de la zona, quienes ya habían 
solicitado un espacio para conviven-
cia y activación deportiva, precisó la 
directora del Consejo Municipal del 
Deporte (Comude), Alejandra Galindo. 

Por su parte, Vladimir Gerardo 
Rico Tostado, director de Partici-
pación Ciudadana del municipio, 
invitó a las y los zapopanos a vo-
tar en el próximo ejercicio de Pre-
supuesto Participativo, después 
del pago del impuesto predial, 
subrayando que las obras reali-
zadas reflejan el trabajo conjunto 
entre ciudadanía y gobierno.

Iniciaron los trabajos para la 
rehabilitación del mercado mu-
nicipal de San Agustín en Tla-
jomulco de Zúñiga, así como la 
pavimentación de la calle Maria-
no Matamoros en la misma dele-
gación, con una inversión de 12 
millones de pesos (mdp). 

En el arranque de obras, el alcal-
de, Gerardo Quirino Velázquez Chá-
vez, recordó que durante su admi-
nistración se invertirá como nunca 
antes en obra pública para mejorar 
la calidad de vida y los servicios pú-
blicos en el municipio.

“Se trata de que San Agustín ten-
ga un atractivo más, un imán más 
para la visita de la gente, pero que 
a los comerciantes también les vaya 
mejor, que tengan mejores condi-
ciones y que puedan vender más, en 
eso nos vamos a enfocar después de 
dejar este mercado bonito”, subrayó. 

La inversión para la rehabilita-
ción del mercado de San Agustín será 
de 7.6 mdp e incluirá la instalación de 
sistema contra incendios, moderniza-
ción de la red eléctrica e iluminación, 
instalaciones de paneles solares, re-
modelación de baños y fachada, así 

como accesibilidad universal. Por otra 
parte, las obras de pavimentación en 
la calle Mariano Matamoros recibirán 
una inversión de 4.4 mdp, que ade-
más incluirán la instalación de seña-
lética, rehabilitación de banquetas y 
alumbrado público.

Quirino Velázquez destacó que 
en su administración los recur-
sos serán distribuidos de manera 
equitativa para que los impuestos 
que pagan las y los ciudadanos se 
apliquen de manera transparente 
y eficiente para mejorar la infraes-
tructura urbana.

Zapopan inaugura Unidad Deportiva
La Haciendita en Santa Ana Tepetitlán

Inicia remodelación de mercado municipal en San Agustín

El gobierno municipal 
de San Pedro Tlaquepaque 
anunció la aplicación de 
descuentos de hasta el 75 
por ciento en adeudos pen-
dientes relacionados con 
impuesto predial, agua pota-
ble, licencias de giro comer-
cial, licencias de anuncios 
comerciales, uso de locales 
comerciales, transmisiones 
patrimoniales y servicios de 
estacionamiento público o 
exclusivos en vía pública, 
los cuales estarán vigentes 
hasta el 31 de diciembre del 
presente año, informó el se-
cretario de Administración 
y Finanzas, Jorge Alberto 
Méndez Salcedo. El objeti-
vo es combatir el rezago en 
el pago de contribuciones y 
facilitar la regularización de 
los contribuyentes. 

“Buscamos dar oportu-
nidad a los ciudadanos de 
ponerse al corriente con sus 
pagos, además de incentivar 
una mayor recaudación que 
nos permita seguir mejoran-
do los servicios municipa-
les”, resaltó Méndez Salcedo.

Las y los contribuyentes 
interesados en obtener el 
beneficio, pueden acudir a 
la Secretaría de Adminis-
tración y Finanzas ubicada 
en la calle Morelos #225, 
de lunes a viernes de 8:00 
a 15:00 horas, o bien acudir 
a su delegaciones y agen-
cias municipales, tiendas 
OXXO  o en línea a través 
de la web oficial www.tla-
quepaque.gob.mx.

Ofrece Tlaquepaque 
descuentos en

recargos de
predial y agua

LO
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Los regidores de Morena 
en Guadalajara encabe-

zaron una rueda de prensa en 
la que señalaron lo que consi-
deraron una “simulación” en la 
administración de los residuos, 
y particularmente en el proceso 
de licitación para la compra de 
nuevos camiones recolectores, 
pretendiendo rescatar a Caabsa 
de la crisis financiera y laboral 
para con sus trabajadores. El 
coordinador de los morenistas, 
Juan Alberto Salinas detalló 
una serie de eventos que, según 
explicó, muestran inconsisten-
cias y posibles irregularidades 
en el proceso. Destacó que, tras 
varios retrasos en la licitación 
para el arrendamiento de los 
camiones, la empresa Peón Lea-
sing había sido seleccionada 
inicialmente para la licitación 

en noviembre, pero que final-
mente declinó participar en el 
proceso en diciembre debido a 
presiones de Caabsa.

Además, los regidores cues-
tionaron la creación del OPD 
(Organismo Público Descentra-
lizado) GDLimpia, sugiriendo 

que podría ser una estrategia 
para absorber los pasivos labo-
rales de Caabsa, situación que 
implicaría la asunción de los 
empleados de la empresa. Esta 
absorción, según los regidores 
de Morena, podría ser una ma-
niobra para evitar que la em-

presa liquide a sus trabajadores 
conforme a la ley. 

Según los morenistas, la em-
presa MIPYMEX, que ofrece los 
camiones más baratos es parte 
del conglomerado de Caabsa, 
situación que generó sospechas 
en el proceso de licitación y po-
dría favorecer a la empresa que 
no logró ofrecer un servicio de 
calidad a la ciudadanía en mate-
ria de recolección de basura.  

Aunado a lo anterior, Morena 
abordó el manejo de la deuda 
pública en relación al arrenda-
miento de los camiones y al cré-
dito quirografario aprobado por 
el ayuntamiento, por un monto 
de 300 millones de pesos (mdp), 
situación que también cuestiona-
ron al considerar que de esa forma 
se corre el riesgo de no resolver el 
problema de manera estructural. 

Finalmente, el regidor Che-
ma Martínez reconoció que la 
ciudad enfrenta una crisis por la 
falta de camiones y el desorden 
en la recolección, subrayando 
que la falta de una solución a 
largo plazo afecta a la ciudada-
nía. Amenazaron con empren-
der acciones legales y presentar 
una demanda de amparo, pun-
tualizando que  su lucha no era 
una defensa de los trabajadores 
de Caabsa, sino cuidar los inte-
reses de los tapatíos.

El evento concluyó con un 
llamado a la ciudadanía para 
que se mantenga vigilante so-
bre las decisiones que tome el 
gobierno municipal, especial-
mente en lo que respecta a 
la recolección de basura y los 
contratos que se otorguen a las 
empresas.

El Pleno del Ayuntamiento de 
Zapopan aprobó el Presupuesto de 
Egresos para el ejercicio fiscal del 
año 2025 por la cantidad de 12 mil 
392 millones 233 mil 204 pesos, lo 
que representa un aumento de 7.34 
por ciento, en comparación con el 
ejercicio del año corriente, en el 
que se ejercen más de 11 mil 500 
millones de pesos (mdp). 

Con respecto al 2024, la inver-
sión pública en el municipio fue 
aprobada con un incremento del 24 
por ciento, es decir, mil 665 mdp, de 
los cuales mil 500 serán sólo para 
obra pública. Para el rubro de sa-
lud, el presupuesto aprobado fue el 
más alto ejercido en el municipio y 
contempla 900 mdp para la conclu-

sión del Hospitalito Sur, la renova-
ción del Hospitalito, la construcción 
del Centro de Salud Mental y el 
Centro Integral de Cuidados, donde 
también se realizará la prevención 
de adicciones. La inversión para la 
creación de espacios de calidad y 
seguridad para practicar deporte 
se mantiene, pues el Consejo Mu-
nicipal del Deporte (Comude) va a 
ejercer 320 mdp. 

Otras de las áreas reforzadas 
con el presupuesto es la de segu-
ridad con la que se prevé fortalecer 
la comisaría con más elementos, 
mejor capacitación y equipamien-
to, para ello se etiquetaron mil 337 
mdp  y 197 mdp para la compra de 
patrullas y equipo táctico.

Denuncian simulación en
licitación de camiones

Ayuntamiento de Zapopan aprueba
Presupuesto de Egresos 2025

Las y los trabajadores del área 
de Mejoramiento Urbano del go-
bierno de Guadalajara, cerraron 
filas en apoyo a la presidenta Ve-
rónica Delgadillo, para retomar el 
control del servicio de recolección 
de basura, con el objetivo de man-
tener a la ciudad limpia. 

En la conmemoración del no-
veno aniversario del Día de Me-
joramiento Urbano, los 255 servi-
dores públicos se comprometieron 
a redoblar esfuerzos y fomentar 
entre sus familiares y amigos la 
limpieza en las calles de la ciudad. 

En su mensaje, Verónica Delgadillo 
subrayó que todos los trabajadores 
constituyen un eslabón fundamen-
tal para el cuidado de la ciudad, 
por lo que reconoció su compro-
miso y labor en la Coordinación de 
Servicios Públicos Municipales. 

“Vienen días complejos y necesi-
to que redoblemos esfuerzos, prime-
ro, como trabajadoras y trabajadores, 
sí vamos a apretar un poquito, sí va-
mos a tener más trabajo, porque ne-
cesitamos adaptarnos a este nuevo 
sistema y necesitamos implementar 
las nuevas medidas”, expresó.

La presidenta recordó a los 
trabajadores que luego de la fe-
cha en que termina el contrato de 
concesión con la empresa Caabsa 
Eagle, se vivirá un periodo com-
plejo, por lo que exhortó a man-
tener una ciudad limpia y hacer 
conciencia sobre el tema.

Destacó que el gobierno tomó 
una decisión difícil, anteponiendo los 
intereses de las y los tapatíos e hizo 
un llamado para recuperar el orgullo 
tapatío y la grandeza de Guadalajara 
con calles más limpias, más bonitas y 
el mejor servicio de aseo.

Pide Verónica Delgadillo redoblar esfuerzos para
lograr cambios en el modelo de recolección de basura

Acusan rescate a Caabsa
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El director técnico de Pachu-
ca, Guillermo Almada, aclaró que 
cuando termine el Mundial de Clu-
bes 2025 se retirará del banquillo, 
situación dio a conocer al presiden-
te del club hidalguense.

“Nosotros tenemos contrato 
hasta el 2026, se nos ofreció ex-
tenderlo, pero ya le comunicamos 
a los dueños que, por distintas cir-
cunstancias, seguramente, después 
del Mundial de Clubes, vamos a 
tomar otro rumbo que me gusta 
hacerlo con tiempo para que ellos 
se preparen, lo mismo que pasó en 
Barcelona”, informó el uruguayo. 

“Después de mucho pensarlo 
y hablarlo con el cuerpo técnico, 
tomamos la decisión que después 
del Mundial, casi seguro que nos 
vamos a ir sin tener ninguna pro-
puesta de nadie, a tomar otro rum-
bo o tomar un descanso por deci-
sión propia. En los proyectos largos 
se nos ha respetado nuestra idea 
y trabajar con libertad”, subrayó el 
actual estratega de los Tuzos.

Confesó que analizó la decisión 
con precisión y subrayó que no to-
mará otro proyecto.

“Uno cuando toma este tipo de 
decisiones, puede suceder que ven-
gan ofertas, como puede ser que 
no vengan. Veremos lo que sucede. 
Llegamos a cuatro finales en tres 
años y sentimos que hemos logra-
do un techo. Es un plus que trans-
fiere jugadores, cuando salimos 
campeones transferimos a 18, tras 
la Concachampions, son 4 o 5. Eso 
desgasta”, explicó. 

Precisó que esta no será la pri-
mera ocasión en la que termina 
un proyecto luego de pasar mucho 
tiempo en el equipo, recordando 
lo sucedido con 
el Barcelona de 
Guayaquil.

El estratega argentino, An-
tonio “Turco” Mohamed, 

tuvo su último encargo en Mé-
xico de marzo a diciembre de 
2023 cuando dirigió a los Pumas 
UNAM, equipo que dejó al argu-
mentar que necesitaba tomarse 
un descanso. Cabe destacar que 
su mejor resultado al frente del 
equipo fue conseguir unas semi-
finales en el Apertura 2023. Ade-
más, en su carrera, Mohamed ha 
estado al frente de diez equipos 
mexicanos, donde ha consegui-
do sus mayores logros. Tanto 
con Tijuana, América y Rayados, 
ganó títulos de liga. 

La experiencia del argentino 
también está en su tierra na-
tal, donde ascendió al Huracán 
a la primera división, y con In-
dependiente conquistó la Copa 
Sudamericana. Antes de llegar 
a dirigir a los Pumas, obtuvo la 

Supercopa Brasileña con el Atlé-
tico de Mineiro, en 2022. 

Ahora, en el Toluca esperan 
que con la llegada de Mohamed 
sea posible conseguir un título 
de liga después de 14 años de 
ausencia, para sumar once tro-
feos y acercarse al Guadalajara 
en el segundo lugar de los máxi-
mos ganadores en México.

El preparador sustituye al 
portugués Renato Paiva, quien 
en dos torneos solo logró llevar 
a los Diablos a la primera ronda 
de la fase final, tras la elimina-
ción en los cuartos de final del 
presente Apertura 2024, en el 
que los Rojos fueron segundos 
de la fase regular y contaron con 
el portugués Paulinho, conside-
rado el máximo goleador. 

“Antonio Mohamed se ha 
caracterizado por imprimir a 
sus equipos un estilo ofensi-

vo y mentalidad ganadora, con 
lo que el compromiso es que 

el próximo torneo, los Diablos 
puedan posicionarse como fir-

me aspirante al campeonato”, 
subrayó el Toluca.

El presidente del Pachuca, Ar-
mando Martínez, descartó prestar el 
Estadio Hidalgo a Cruz Azul, esto en 
medio de la búsqueda de la Máqui-
na por un recinto futbolístico provi-
sional en lo que regresa al Estadio 
Azteca, donde se realizan remode-
laciones para el Mundial 2026.

“No es rivalidad, es tu plaza, la 
trabajas y es muy difícil estar ahí. 
Acá no te aguanta para dos equipos. 
Cuando necesiten un partido, claro. 
Nos buscó América para la final y si 
es uno o dos juegos, claro, pero de 
ahí a compartir mi plaza, no, olvída-
te”, puntualizó el directivo. 

Armando Martínez añadió que 
están a la espera de que su parti-
cipación culmine en la Copa Inter-
continental, para tomar decisiones 

sobre el armado de la plantilla, y 
adelantó que sobre Oussama Idrissi 
aún no existe decisión alguna. 

“El modelo de negocio de no-
sotros es formar jugadores y ser 
asertivos en los extranjeros. El em-
puje de los chavos de atrás obliga 
a vender antes a los jugadores. De 
Idrissi hay varios equipos interesa-
dos, no solo en México, sino en MLS 
y Brasil”, destacó el presidente de 
los Tuzos.

“Estamos analizando lo que va 
a suceder. Nosotros queremos man-
tener la mayor parte de la plantilla 
para el Mundial de Clubes porque 
hay que hacer un buen papel, en-
tonces estamos en esa situación. No 
hay nada definitivo todavía y vamos 
a ver cómo se va dando. Hasta el 

último partido, tomaremos decisio-
nes. No hay nada determinado con 
Idrissi”, subrayó. 

En la entrevista, reveló que con-
fían en ir al Mundial de Clubes, por 
lo que se mantienen en contacto 
con la FIFA para ver las medidas 
que se requieran y así estar en el 
primer certamen ampliado.

“Estamos platicando con la FIFA 
para que nos digan lo que quieren y 
nosotros estemos como Pachuca y 
mi sobrino como León. Debe ser un 
bálsamo para el fútbol mexicano y 
la Confederación. Aquí representa-
mos a toda Norteamérica. En nues-
tro lugar quisieran estar 80 o 90 
equipos. Nadie nos regaló nada, lo 
logramos y nos encanta representar 
a México”.

Regresa el Turco Mohamed a 
México para dirigir al Toluca

Pachuca descarta compartir
estadio con Cruz Azul

Guillermo Almada analiza 
su salida de los Tuzos
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